

Église paroissiale : enfin un chantier de restauration

Ils attendaient ça depuis longtemps. Au moins depuis janvier 2022, lorsque *Corse-Matin* était à Matra à la rencontre des paroissiens qui cherchaient des fonds pour lancer les travaux de leur église, alors en très mauvais état. Depuis lors, il s'en est passé des choses. L'argent a été trouvé et les travaux ont commencé il y a plus d'un mois. L'église est presque entièrement recouverte d'échafaudage. Un soulagement pour ceux qui craignent de la voir tomber en désuétude. « C'est plaisant de voir les travaux débiter », confie Jean-Marc Riccini, le responsable du comité formé pour la restauration. C'est donc la première tranche de travaux. « Une première phase et non des moindres puisqu'elle concerne tout l'extérieur de l'édifice. « Nous allons refaire le toit, la charpente et le clocher, précise-t-il. La pierre à l'extérieur a été mise à nu pour permettre une rénovation à la chaux, conformément au style ancien. »

Des travaux techniques et



Les échafaudages qui permettent de travailler sur les façades sont en place pour longtemps.

DOC CM

longs qui devraient durer au moins jusqu'à la fin de l'année. « Il y a beaucoup d'étapes à réaliser, et comme c'est de la rénovation, cela prend énormément

de temps », renchérit Jean-Marc Riccini.

Un comité qui s'est battu bec et ongles

Il n'a pas été aisé de trouver des fonds. Rappelons que la loi entourant la séparation de l'Église et de l'État interdit formellement aux collectivités de financer des travaux concernant des édifices religieux. « Nous avions d'abord fixé à 15 € par an l'adhésion au comité pour les gens du village, rappelle le responsable. Ensuite les gens donnaient ce qu'ils voulaient. »

Mais, petit à petit, le comité cherche à aller plus loin. « Je me suis rapproché de la fondation du patrimoine à Bastia et de son représentant en Corse, Thierry Riviere, qui a d'ailleurs été très disponible et qui nous a beaucoup aidés », rappelle Jean-Marc Riccini.

Une fondation du patrimoine qui s'occupe donc de tout gérer. « C'est lorsque nous avons

commencé à recevoir des dons d'un peu partout que nous nous sommes dit qu'il fallait que l'ensemble soit bien cadré, argumente-t-il. La structure s'occupe de tout ce qui relève de la fiscalité puisque lorsque les gens ou les entreprises donnent de l'argent, ils ont droit à des réductions fiscales. »

Au total, le projet de restauration de l'église avoisine les 900 000 €. Une somme dont la majeure partie sera soutenue par diverses subventions. Le comité avait même lancé un appel à Bill Gates et à sa fondation. Pour une réponse négative puisque celle-ci finance exclusivement des projets liés à l'éducation.

Le prince Albert de Monaco a, quant à lui, aidé le comité en envoyant un chèque de 5 000 €. Une messe est prévue le 20 mai, le jour de saint Bernardin, patron de Matra, en présence de l'évêque de Corse. Suivie d'un apéritif pour remercier tous les donateurs.

PAUL-MATHIEU SANTUCCI



La pierre a été mise à nu en vue de refaire un crépi à la chaux à l'ancienne.

DOC CM